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На прошлой неделе в областной больнице №14 им. В.Н. Шанаурина (село Казанское) 
состоялось торжественной мероприятие. Повод для этого очень приятный:  звание «За-
служенный врач Российской Федерации» присвоено врачу-анестезиологу Виктору Васи-
льевичу Попову.

Поздравили Виктора Васильевича с этой победой глава администрации Казанского му-
ниципального района Т.А. Богданова, главный врач больницы О.И. Юрова, коллеги – врачи и 
медицинские сёстры.  Они говорили о профессионализме Виктора Васильевича,   его душев-
ном отношении к больным,  добром сердце, золотых руках. А несколькими днями раньше в 
областном центре награду В.В. Попову вручил губернатор Тюменской области В.В. Якушев.

Тамара НоскоВа
Фото из архива В.В. Попова 

зНай  Наших!

заслуженная награда 
Терроризм – одна из самых серьёзных и 

опасных угроз человечества. Кто такие тер-
рористы, и какие у них цели? Кому выгод-
ны человеческие жертвы? Как люди попада-
ют в «ловушки» идеологов насилия? Чему 
учит ислам? И кто нас защитит от страш-
ной войны-террора? Эксклюзивные интер-
вью. Мнения известных политиков, психо-
логов, религиоведов, экспертов и ветеранов 

аНоНс

 смотрите документальный 
фильм «антология антитеррора»

антитеррористических подразделений. Опе-
ративные съёмки спецслужб. Обо всём этом 
смотрите на телеканале «Россия-24» с 17 по 
28 ноября ежедневно в 23.30 по московско-
му времени двенадцатисерийный цикл доку-
ментальных фильмов с Владимиром Машко-
вым «Антология антитеррора».

Пресс-служба департамента 
информационной политики

Вниманию избирателей!
В среду следующей недели, 26 ноября 2014 года,  с 14 до 16 часов  в здании районной 

администрации  состоится приём граждан по рассмотрению обращений, предложений и по-
желаний избирателей  к  депутату Тюменской областной Думы Виктору Васильевичу Завья-
лову. Приём ведёт помощник депутата  Андрей Анатольевич Горбунов.

соб.инф.

опасные 
горки

На территории Тюменской об-
ласти и нашего района, в частно-
сти,  в начале ноября стартова-
ло профилактическое мероприя-
тие под кодовым названием «Гор-
ка». С наступлением периода хо-
лодов и снегопадов, способствую-
щих естественному образованию 
опасных  наледей и скатов, появ-
лению снежных валов, выходящих 
на проезжую часть и используемых 
детьми для катания и игр, увеличи-
вается опасность дорожных проис-
шествий с участием несовершен-
нолетних. Горки раскатывают дети 
там, где им удобно и интересно, но, 
к сожалению, не всегда безопасно. 
Например, рядом с дорогой. В рам-
ках мероприятия «Горка» сотрудни-
ками ГИБДД,  участковыми и педа-
гогами будут организованы беседы 
с учениками и их родителями, на ко-
торых будет рассказано об опасно-
сти снежных валов и горок, выходя-
щих на проезжую часть, о безопас-
ном поведении на зимней дороге и о 
печальных последствиях несоблю-
дения этих правил.

В  Несколько  сТрок  обо  Всём

Воспитание 
патриотов

Факультатив «Юный друг погра-
ничников «Патриот» организовали в 
Казанской средней школе для всех 
желающих учеников с 5 по 11 класс 
активисты  районной общественной 
организации ветеранов боевых дей-
ствий и военной службы «Патриот». 
Два раза в неделю по 2 часа школь-
ники занимаются армейским руко-
пашным боем, изучают основы ока-
зания первой помощи и другие по-
лезные дисциплины, имеющие це-
лью военно-патриотическое воспи-
тание, подготовку к армии, обуче-
ние навыкам «школы современно-
го выживания». В проведении за-
нятий участвуют педагоги,  медики, 
пограничники. Инструкторами по 
физическому воспитанию и борь-
бе работают учитель физкульту-
ры из Новоселезнёво Анатолий Ре-
нёв и старший прапорщик погран-
заставы Дмитрий Григоров. Заня-
тия с детьми проводятся бесплатно, 
а за тех, кто успешно пройдёт курс                                                                  
обучения, при призыве в армию 
обещано ходатайство о направле-
нии в элитные рода войск.

Где покоятся 
герои?

В прошлом году в Госдуму были 
направлены  поправки в законы «О 
ветеранах» и «О погребении и похо-
ронном деле», предлагавшие осна-
стить заброшенные и безымянные 
могилы участников Великой Отече-
ственной войны мемориальными 
знаками, указывающими, что похо-
роненные в них люди сражались за 
Родину в 1941–1945 годах. Приуро-
чено это нововведение к предстоя-
щему празднованию 70-летия По-
беды. Восстановить точные данные  
погибших или умерших фронтови-
ков, упокоенных на погостах села 
Казанского, установив на их моги-
лах памятные таблички, планирует 
и глава Казанского сельского посе-
ления С.Л. Черкасов. Для этого он 
обращается за помощью к их  род-
ственникам. Если ваш отец или дед 
похоронены на старом (захороне-
ния там велись примерно до 1968 
года) или действующем казанском 
кладбищах, пожалуйста, позвони-
те по телефонам администрации 
4-32-80 или 4-11-35 и предоставьте 
сведения о родном вам человеке. 

Выходные? 
На ярмарку!

Прошлой осенью состоялось 
первое в истории района меропри-
ятие, ставшее спустя год уже при-
вычным для казанцев, – ярмарка 
выходного дня. Ярмарки по выход-
ным администрацией Казанского 
района было решено организовы-
вать с целью создания благоприят-
ных условий тем, кто хотел бы про-
дать излишки со своих подворий и, 
с другой стороны, приобрести ка-
чественную и натуральную домаш-
нюю продукцию. Местным сельхоз-
производителям торговые площадки 
по субботам и воскресеньям предо-
ставляются совершенно бесплатно. 
Организатор универсальной ярмар-
ки – ООО «Казанский рынок». Тем, 
кто желает принять участие в ярмар-
ке выходного дня, то есть реализо-
вать товар на выгодных (тем более, 
по нынешним временам) условиях, 
следует обратиться к руководству 
рынка. А тем, кто мечтает пополнить 
запасы  домашнего мёда, мяса или 
овощей, нужно просто проснуться и 
собраться на рынок  пораньше: по 
выходным он работает до 15 часов.

работе группа 
не помеха

В конце ноября начинается  тра-
диционная «декада инвалидов», её  
проведение приурочено к Междуна-
родному дню инвалидов, который 
отмечается 3 декабря. В рамках де-
кады в Казанском районе проводит-
ся целый комплекс благотворитель-
ных и социальных акций, направ-
ленных на помощь детям и взрос-
лым с инвалидностью. Так, в рай-
онном центре занятости населения  
11 ноября  прошёл день открытых 
дверей для людей с ограниченными 
возможностями. В этот день специа-
листы центра занятости проводили 
для посетителей с инвалидностью 
консультации о положении на рын-
ке труда Казанского района, оказы-
вали содействие в поиске подходя-
щей работы. Всего в этот день центр 
занятости населения  посетило 13  
граждан с ограниченными возмож-
ностями здоровья, пятерым из них 
были выданы направления на ра-
боту, и люди были официально тру-
доустроены.

информации подготовила
екатерина ТерлееВа

В среду, 19 ноября,  глава Казанского 
сельского поселения С.Л. Черкасов провёл 
с руководителями казанских предприятий и 
организаций заседание оргкомитета по подго-
товке к новогодним праздникам. Сергей Леон-
тьевич установил контрольный срок – 20 де-
кабря, к которому во всех предприятиях и ор-
ганизациях  на территории села должны быть 
поставлены новогодние ёлки, а  здания укра-
шены праздничными гирляндами.

Это строгое требование имеет благие 
цели. Во-первых, мотивирующие. Чтобы лю-
дям, которые работают в той или иной орга-
низации, было видно, что о них заботятся, 
и чтобы работалось им с предпраздничным 
воодушевлением. Праздник пройдёт  мигом, 
а вся радость  –  именно от этой подготовки. 

Да, трудности есть, в том числе финансо-
вые, но не стоит перед ними пасовать. Нашим 
детям такую радость приносят и ёлки, и снеж-
ные фигуры, и светящиеся огоньки гирлянд. 
Они с удовольствием фотографируются ря-
дом с ними, играют, находясь будто в сказке.

С учётом всех сложностей руководители 
казанских предприятий и организаций ста-
раются украшать свои территории, создавая 
праздник для людей. Традиционно отличают-
ся в этом коллективы областной больницы 
№14, ДРСУ, средней школы, детских садов. 
Не худо бы и другим руководителям,  особен-
но тем из них, предприятия которых  располо-

акТуальНо

задача номер один
жены вдоль оживлённых трасс (ЗАО «Казан-
ская рыба», лесхозы, ветстанция, МУП ЖКХ, 
например), поставить праздничные ёлки и 
скульптуры – это ведь создаёт прекрасное 
впечатление о нашем селе. 

А ещё Сергей Леонтьевич обратился к 
владельцам торговых точек. Он попросил их  
почистить снег на  своих территориях.  Дело 
даже не в предстоящем празднике, а в том, 
чтобы люди  могли  без проблем подойти к  
магазинам.

– Разве сами владельцы не понимают, 
что чистая, празднично украшенная террито-
рия притягивает покупателей? В городах су-
пермаркеты сверкают и сияют. А в деревен-
ской глубинке, получается, чувство гордости 
отсутствует? Только вместе, общими сила-
ми можно сделать село центром праздника 
и веселья, – высказал пожелание землякам 
казанский глава. 

В этом году вновь планируется поощрять 
тех, кто наиболее потрудился в новогоднем 
оформлении своих предприятий.  Настоя-
тельно просим окружающих  ценить и беречь 
эту красоту. Также постараться и возле сво-
их домов создать праздничные композиции. 

Задача номер один поставлена: достой-
но и красиво встретить 2015 год. Ведь как его 
встретишь, так и проведёшь.

екатерина ТерлееВа  
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День работников 
сельского хозяйства 
и перерабатываю-
щей промышленно-
сти по календарю от-
мечался 12 октября, 
но по понятным при-
чинам в нашем реги-
оне он был перене-
сён на более позд-
ний срок.

– В этом году мы 
пережили достаточ-
но тяжёлую уборку, 
буквально 11 ноября 
завершилась жат -
ва,  но тем не менее 
наши крестьяне, хо-
зяйственники доказа-
ли, что сельское хо-
зяйство на террито-
рии Тюменской обла-
сти сегодня конкурен-
тоспособно, – отме-
тил на открытии сель-
скохозяйственной вы-
ставки  губернатор 
Тюменской области 
Владимир Якушев. – 
Мы ещё раз доказа-
ли всем, что ориентир программы по раз-
витию АПК Тюменской области, который мы 
выбрали 10 лет назад, правильный. Техни-
ческое перевооружение, которое мы прове-
ли, те технологии, которые мы освоили, по-
казали нашу конкурентоспособность в этих 
невероятно тяжёлых климатических услови-
ях. Можно сказать, что у нас сегодня выстра-
данный праздник.

Свою продукцию на ежегодную выстав-
ку сельхозтоваропроизводителей предста-
вили более пятидесяти  предприятий. Если 
быть точным, то пятьдесят пять. Выставка 
была посвящена 70-летию Тюменской обла-
сти. Огромные цифры «70», обвитые  деко-
ративными цветами и разноцветными ша-
рами, украшали фойе выставочного центра 
на Севастопольской, 12.  Два огромных зала 
(в одном расположили  образцы продукции 
представители мясной промышленности, в 
другом – молочной, зерноперерабатываю-
щей, хлебопекарной и кондитерской отрас-
лей) были отданы под выставочные бутики. 
Чего здесь только не было! Внимание гостей  
было приковано к витринам – красиво выло-
женным  мясным полуфабрикатам, десяткам  
видов полукопчёной, сырокопчёной  и варё-
ной  колбасы. Вкусным облачком витал за-
пах  варившихся здесь же пельменей, варе-
ников с различными начинками. В другом от-
деле был представлен широчайший ассор-
тимент молочной продукции: молока, творо-
га, сметаны разной жирности, кефира и про-
чих вкусных и полезных продуктов. На  ви-
тринах, около которых скапливалась боль-
шей частью детвора, – всевозможные сла-
дости,  выпускаемые  тюменским пищепро-
мом. Много  было  различного вида, фор-
мы, состава хлебобулочных изделий – сдо-
бы, пшеничного и ржаного хлеба – словом, 
всего того, без чего стол кажется пустым и 
ради чего наши аграрии проводили бессон-
ные ночи за штурвалами комбайнов. Посе-
тители  ходили от  одной витрины к другой, 
с удовольствием  пробовали на вкус, оцени-
вая разнообразную продукцию. 

Каждое предприятие презентовало свою 
продукцию:  представители сельхозпредприя-
тий пели, танцевали, а  некоторые даже под-
готовили костюмированное шоу. 

Вслед  за  собыТием

«золотая осень – 2014»: 
выстраданный праздник аграриев

Традиционная выставка продукции сельхозтоваропроизводителей 
«золотая осень – 2014» открылась в минувшую пятницу  в выста-
вочном зале областного центра. сюда приехали делегации со всех 
районов Тюменской области. среди приглашённых – делегация из 
казанского района: глава района Т.а. богданова, заместитель главы 
с.а. долгих, руководители зао «агрокомплекс «маяк» В.л. Ташланов 
и зао «казанская рыба» а.В. блинов. Посмотреть выставку, поуча-
ствовать в торжестве, посвящённом дню работников сельского хо-
зяйства и  перерабатывающей промышленности, съехались и жур-
налисты областного центра и районных сми. 

С посетителями выставки вовсю общался 
робот Агрик, который в этом году представлял 
ЗАО «Птицефабрика «Пышминская» – одно 
из крупнейших птицеводческих предприятий 
Тюменской области. Предприятие образова-
но ещё в  1968 году и  занимается производ-
ством и реализацией пищевого яйца, мяса 
птицы и сухого меланжа.  

Огромный интерес вызвал у посетите-
лей выставки витринный стол ЗАО «Казан-
ская рыба». О своей продукции рассказыва-
ли  директор предприятия А.В. Блинов и со-
трудники предприятия. Какой только рыбки 
здесь не было! В центре стола отливала  зо-
лотом копчёная пелядь. Рядом с ней – вяле-
ная,  сушёная  рыба,  пресервы, полуфабри-
каты. Тюменцы только и ждали, когда начнёт-
ся продажа. Кстати говоря, вспоминая извест-
ную поговорку: «Всё познаётся в сравнении», 
можно сделать вывод, что лучше нашей рыб-
ной продукции на нынешней выставке про-
сто не было.

На улице около выставочного зала   де-
вять предприятий АПК Тюменской области  
демонстрировали  крупный рогатый скот  (ко-
ровушки, быки были очень упитанными, с пре-
красной родословной),  овец, птицу, пушных 
зверей (лисиц,  песцов, кроликов). Умилялись 
тюменцы при виде симпатичных жёлтых ша-
риков – цыплят, которые весело бегали по тё-
плому вольеру.

Впечатления от выставки – потрясающие! 
Восхищало  и удивляло обилие продукции, 
её вкус. Душу переполняла гордость за нашу 
область, которая производит так много про-
дукции – вкусной, экологически чистой, а по-
тому очень полезной для здоровья. Конеч-
но, особенное чувство гордости я испытала 
за Казанский район, который стал  одним из 
главных героев уборочной страды – 2014. Но 
обо всём по порядку.

 Ровно в 10 часов утра агропромышлен-
ную выставку-презентацию   «Золотая осень» 
открыли губернатор Тюменской области В. 
Якушев, председатель Тюменской областной 
Думы С. Корепанов и  заместитель председа-
теля ЦК КПРФ, председатель комитета Госу-
дарственной Думы по природным ресурсам, 
природопользованию и экологии  В. Кашин. 
Было отмечено, что за последние годы  уда-

у стенда казанского рыбозавода

Губернатор области В.В. Якушев и В.л. Ташланов

определяется на вкус продукция казанцев

лось достичь значительных положительных 
изменений в сфере АПК. Этому способство-
вало проведение таких ежегодных специали-
зированных выставок сельхозпродукции, кото-
рые, по большому счёту, являются «бароме-
тром рынка»  и предопределяют перспективы 
и пути развития агропромышленного комплек-
са в нашем регионе.

С большим вниманием рассматривал про-
дукцию губернатор области В.В. Якушев. Вла-
димир Владимирович расспрашивал пред-
ставителей предприятий о том, как они  раз-
виваются.  Подробно поговорил  губернатор 
со студентами государственного аграрного 
университета Северного Зауралья.

После открытия выставки  состоялось 
торжественное чествование работников 
сельского хозяйства Тюменской области.   
На мероприятие были приглашены главы 
администраций муниципальных районов 
Тюменской области, заместители глав – ру-
ководители управлений агропромышлен-
ного комплекса, директора сельскохозяй-
ственных предприятий.  С приветствием к 
собравшимся обратился глава региона В.В. 
Якушев. Владимир Владимирович  гово-
рил о трудностях, с которыми из-за погод-
ных условий пришлось столкнуться в этом 
году аграриям.

Лучшие показатели  по итогам года сре-
ди муниципальных районов Тюменской об-
ласти продемонстрировал Заводоуковский 
городской округ,  который вновь стал лиде-
ром уборочной страды.  Переходящее зна-
мя губернатора Тюменской области оста-
нется в округе на вечное хранение. Казан-
ский район стал победителем  во второй 

сельскохозяйственной зоне. Диплом пер-
вой степени и денежную премию  губерна-
тор Тюменской области В.В. Якушев вру-
чил главе администрации Казанского муни-
ципального района Татьяне Александров-
не Богдановой. Это большая победа  агра-
риев  нашего района!

Руководителю ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» 
Владимиру Леонидовичу Ташланову  был вру-
чён диплом 1 степени и денежная премия в 
номинации «Самое энергоэффективное пред-
приятие».  В числе победителей – и руково-
дитель ЗАО «Казанская рыба» А.В. Блинов. 
Александру Владимировичу также был вру-
чён диплом 1 степени и денежная премия. 
Первое место завоевал и потребительский 
кооператив «Перспектива» (руководитель 
М.Е. Соколов). Третье место  было присуж-
дено бригаде  Шагаловского молочнотовар-
ного комплекса  ЗАО «Агрокомплекс «Маяк». 
Диплом вручён начальнику МТК Н.А. Ташла-
новой.  Лучшим среди заготовителей кормов 
стал комбайнер ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» 
А.А. Василенко, который заготовил на своём 
комбайне «Джон Дир» 20 тысяч тонн зелёной 
массы. Александр Александрович занял вто-
рое место в области.  Также лучшим был на-
зван комбайнёр ООО «Агрофирма «Зареч-
ная» А.М. Михалёв. Александр Михайлович 
занял третье место.

Подведение итогов уборки – 2014 в Ка-
занском районе состоится 26 ноября, где бу-
дут награждены лучшие предприятия АПК и 
люди, ударно трудившиеся в течение года в 
растениеводстве и животноводстве. 

Тамара НоскоВа
Фото автора
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То, что Александру Ивановичу 
Шаталову восемьдесят лет, сразу 
и не скажешь. Он подтянут, жиз-
нерадостен и быстр в движени-
ях. Родился Александр Шаталов в 
деревне Лебедево. Его родители 
были колхозниками. Мама – раз-
норабочая, отец строил ветряные 
мельницы  и сам же молол на них 
зерно.  Александр закончил шесть 
классов, учиться дальше  не было 
возможности. Работал  в колхозе  
водовозом.  Сосед  Устин Мищен-
ко заметил у молодого  паренька 
тягу  к музыке и дал ему денег на 
гармонь. Возликовала  душа во-
довоза, и полились звуки его гар-
мони на деревенских  посиделках 
и свадьбах. Определили  Алек-
сандра  в строительную брига-
ду.  Тут-то и сказалась его наслед-
ственная сметка. Все мужчины в их 
роду были отличными столярами и 
плотниками. Вот и Александр по-
казал себя в работе превосходно.  
Одинаково точно тесал   хоть  пра-
вую,  хоть  левую сторону бревна. 
Полы и потолки подгонял без еди-
ной щелочки,  и только по структу-
ре дерева можно было определить, 
что рядом – разные плахи. Масте-
рового паренька заметили и при-
гласили на работу учителем тру-

Год  кульТуры 

Жизнь – как кнопочки баяна
да в Грачёвскую школу.  Ребятиш-
ки полюбили своего общительного 
и умелого преподавателя. Но по-
скольку у Александра Ивановича  
не было специального педагогиче-
ского образования, со школой при-
шлось расстаться. В то время райо-
ну нужны были киномеханики. Наш 
герой решил испробовать себя на 
новом поприще.   Азы  профессии 
он осваивал, работая  мотористом 
в деревнях Вакарино, Новосёлы 
и Центральном Кордоне, а затем 
в  Яровском.  Его,  усердно испол-
няющего всё, что требовалось, за-
метили и  направили на учёбу. Из 
Тюмени он возвращается уже мо-
лодым специалистом. Первое вре-
мя работал в клубе села Яровского. 
Плёнки  фильмов  туда чаще всего 
доставляли с почтой. Киномеханик 
их получал, перематывал, одновре-
менно проверяя качество кинолен-
ты. Склеивал, где требовалось. Пи-
сал афиши. Фильмы в те годы шли 
в основном военные. Позднее осо-
бый спрос появился на индийские 
и арабские. 

– Первое время кино проектиро-
валось  через один аппарат, – вспо-
минает наш собеседник, – часть 
пройдет, и в зале включается свет. 
А тем временем запускается  дру-

гая  часть киноленты, и фильм про-
должается дальше. Яровской кино-
механик обслуживал ещё и насе-
ление деревни  Сладчанки.  Алек-
сандр Иванович в ясную зимнюю 
погоду ехал туда на своём мотоци-
кле, напрямик через озеро, а вот в 
сильные морозы и  снежные зано-
сы шёл пешком. Все девять кило-
метров приходилось идти ускорен-
ным шагом.  

– Я вывешивал в клубе репер-
туарный план,  – вновь вспоминает 
Александр Иванович, – в нём ука-
зывалось,  какие фильмы и в какие 
дни будут демонстрироваться. А об-
манывать людей я не мог.

Почти перед каждым сеансом 
в те времена показывали докумен-
тальные фильмы и новости. Моло-
дому киномеханику  казалось, что 
вот где-то там, за далёким горизон-
том, бурлит и кипит жизнь, а он си-
дит здесь, в глуши. И рванул Алек-
сандр за романтикой  на Дальний 
Восток, к самой  границе с Китаем. 
Проработал он  в одном из дальне-
восточных сёл киномехаником це-
лых четыре года.      

– Природа там чудная, сопки си-
ние, воздух прозрачен,  –  с улыб-
кой произносит  наш собеседник. 
–  Но понял я, что нет ничего кра-

ше наших родных белоствольных 
берёз.

И вот он снова в родном краю,  
в селе Дубынке. Пять лет столяр-
ничал в совхозе, а потом вернулся 
в киносеть.   Обслуживал и Дубын-
ку,  и  Кугаево. Там долгое время 
не было киномеханика, и люди ра-
довались его появлению. Под клуб 
отдали старый жилой дом,  и уме-
лый плотник быстро приспособил 
его под кинозал. Экраном  служи-
ла  побеленная стена. Людей на 
фильмы приходило много. И опять  
киномеханик добирался до Кугае-
во и обратно пешком  около вось-
ми километров, невзирая ни на мо-
розы, ни на  дожди.  Двадцать два 
года отдал он работе в киносети, у 
него много почётных грамот.  Алек-
сандру Ивановичу присвоено зва-
ние «Ветеран труда». Заслужен-
ный отдых сочетает он с работой. 
Долгие годы занимался пчеловод-
ством,  летнее время  проводил на 
пасеке, среди цветущих лугов и 
полей.  Кроме того, мастерски из-
готавливал для людей одномест-
ные и двухместные деревянные 
лодочки. Более ста штук его лег-
кокрылых красавиц   бороздят озё-
ра района. Это ремесло он пере-
дал односельчанину Николаю То-

кареву, который мастерит сейчас 
лодочки не хуже  Александра.  И, 
конечно же, наш герой не расста-
ётся с  баяном.

 – Вся жизнь у меня впереди,  
– твёрдо убеждён Александр Ива-
нович.

И вновь вспыхнула жизнь в его 
глазах. Заговорил, запел многоголо-
сый баян, послушны стали кнопоч-
ки его чутким пальцам.  

Тамара раГозиНа 
с.Казанское

Фото Тамары НоскоВой

Ненависть близорука, дальше 
своего горделиво вздёрнутого носа 
она не видит, горизонт для неё ту-
манен и неразличим.

Украина, в лице своих воин-
ствующих правителей, националь-
ную идею превратила в национа-
листическую идеологию. Банде-
ровцы твёрдо уверовали в то, что 
фашиствующая украинизация при-
ведёт незалежную к процветанию 
и могуществу. Но языковая, куль-
турная стерилизация многонацио-
нальной страны ведёт к духовному 
и материальному обнищанию. Из-
гоняющий и притесняющий людей  
по  национальному признаку  похо-
дит  на  человека,   безумно и без-
душно вычерпывающего целебную 
воду из колодца.

Россия, напротив, вбирает в 
себя языки и культуры и обогаща-
ется, становясь ещё сильней и мо-
гущественней. Проследить это мож-
но в большом и малом. Сибирь, наш 
Казанский район, рождением сво-
им обязаны ассимиляции народов. 
Разнолик говор людей, населяю-
щих наши деревни и сёла. В Ново-
покровке говорят на растяг, чувству-
ется в этой тягучей как мёд речи го-
вор Белой Руси, по-иному разгова-
ривают старожилы новогеоргиевцы, 
викторовцы и новоалександровцы. 
К языковому богатству следует до-
бавить культурные традиции и обы-
чаи, к сожалению, с годами утрачи-
ваемые.

В тяжелейшее для страны время 
район наш обретал новое, обогаща-
ясь культурой сосланных репресси-
рованных народов. К примеру, в Че-
люскинцах до сих пор чтимы тради-
ции поволжских немцев, которые не 
только поддерживают, но и боготво-
рят чистоту и порядок.

В последнее время всё чётче, 
всё яснее стала звучать украинская 
мова, вернее сказать русская речь 
с украинским акцентом.

– А покажи-ка мне, гарна див-
чина, вон ту красуваньку, – просит 
улыбчивая женщина нашего казан-
ского продавца.

Сострадая и помогая бежен-
цам, мы радуемся, что полку на-
шего прибыло. Многонациональ-

украиНа – россиЯ – кроВНаЯ сВЯзь

хорошим людям рад район
ное сообщество, в котором нет 
вражды и междоусобиц, походит 
на драгоценный камень, который 
время, как опытный ювелир, не 
перестаёт шлифовать до ослепи-
тельного чудного блеска. И каждая 
грань – это народ в границах госу-
дарства, области, района, города, 
села и деревни.

В конце лета в Ильинку приеха-
ли украинские беженцы – урожен-
цы Луганской и Донецкой областей 

мама и муж, – сквозь слёзы рас-
сказывала нам она, – встретить-
ся с ними, объединиться в одну се-
мью мы пока не можем, но о них, до-
рогих, я думаю день и ночь. Жизнь 
была бы невыносимо тяжкой, если 
бы не русские, российские люди, 
приютившие и обогревшие нас. Ни 
в чём мы не испытываем нужды и 
не чувствуем себя ущемлёнными. 
Спасибо вам, жители Казанского 
района, спасибо властям, руково-

– ныне самопровозглашённых ре-
спублик. Приехали в лёгких летних 
одеждах, с багажом, поместившем-
ся в сумках ручной клади.

Приютили бедолаг в гостепри-
имных стенах лагеря отдыха «Бе-
рёзка». Каждой семье предостав-
лен был комфортабельный номер. 
Но прибежище это было времен-
ным. Люди, пережившие обстрелы 
и бомбёжки, не паниковали, про-
сили только об одном – подыскать 
работу.

Анна Владимировна Пожидае-
ва – одна из тех, кто выразил жела-
ние обрести место для жительства 
в далёкой Сибири.

– У меня на Украине остались 

дителям служб и ведомств!
С Анной Владимировной мы 

встретились ещё раз, но уже в Копо-
тилово, где она работает воспитате-
лем детского сада. Тревога за маму 
и мужа сохранилась в её душе, но 
в глазах появились радостные жи-
вые искорки. И в разговоре с ней пе-
чальных ноток в голосе звучало всё 
меньше и меньше. Влажнели глаза 
лишь при упоминании о родствен-
никах, которые по целому ряду об-
стоятельств покинуть пылающую 
Украину не могут. 

Анна Владимировна, переехав 
в Копотилово, обрела не только ра-
боту, но и новых друзей, многочис-
ленных своих почитателей в дет-

ской среде и взрослой.
– Меня, как Золушку на бал, на-

рядили и обогрели, – восторженно 
рассказывает Анна Владимиров-
на. – Для нас, южан, десятигра-
дусный мороз – дикая стужа, а тут 
в ноябре на  термометре – 20. Всё, 
думаю, превращусь в ледышку. А 
мне в подарок бескорыстно люди 
тёплую одежду принесли, так что 
сибирская зима мне не страшна.

Анна Владимировна иждивен-
кой чувствовать себя не желает. 
Она стремится приносить поль-
зу людям, зарабатывать на хлеб 
собственным трудом и усердием. 
Опыта и знаний ей не занимать. 
Анна Владимировна по образова-
нию учитель биологии. На родине 
она долгое время заведовала круп-
ным детским садом. Доброго, му-
дрого воспитателя копотиловские 
и пешнёвские детишки распозна-
ли в Анне Владимировне чуткими 
своими сердечками. Подружилась 
украинская «беглянка» и с коллега-
ми, причём в масштабах всего Ка-
занского района. Общению с ней 
рады все, с кем сводит Анну Влади-
мировну судьба. Появились у неё 
друзья и в Копотилово.

– Вера Николаевна Кильдау – 
самая лучшая моя подруга, – гово-
рит Анна Владимировна, – с ней мы 
вместе работаем и общаемся.

Мечтает Анна Владимировна о 
том, что в скором, а не далёком бу-
дущем, обретёт она свой угол, по-
тому как купить в деревне избушку 
с бескрайним огородом при жела-
нии и терпении можно.

– Копим с сыном деньги на хо-
лодильник, – выдаёт семейную тай-
ну Анна Владимировна, – поскольку 
эта бытовая техника относится к пе-
речню предметов первой необходи-
мости, а заполнить его мы с сыном 
Виталиком сможем разом, посколь-
ку я отчаянная огородница.

Поселилась семья Пожидаевых 
в пустующей комнате.

– После того, что нам довелось 
пережить, стены эти для нас – рай-
ский уголок на земле, – радостно 
произносит Анна Владимировна.

олег дребезГоВ
Фото Павла куПцоВа

анна Владимировна Пожидаева в окружении детей 
и коллег по работе

за  здороВый 
образ  ЖизНи

мама, 
папа, я – 

спортивная 
семья

В субботний день, 8-го ноября, в 
спортивном комплексе села Казан-
ского прошел конкурс спортивных 
семей «Папа, мама, я – спортивная 
семья!». Эти соревнования откры-
ли III спартакиаду трудовых коллек-
тивов, организаций и учреждений 
райцентра. Активное участие в ме-
роприятии  приняли семьи Хорья-
ковых, Пашковских, Кавалеровых 
(эти семьи представляли  коллек-
тив Казанской  школы), Лейман, Де-
миных (пограничная служба), Сан-
никовых (МУПЖКХ). Ну а за коман-
ду ветеранов выступали бабушки, 
дедушки и внуки – семьи Миллер 
и Беловых.

С огромным азартом и удо-
вольствием соревновались участ-
ники в интересных конкурсах, 
предложенных им сотрудника-
ми  Казанского районного центра 
физкультурно-оздоровительной 
работы по месту жительства.  Это 
бег с обручем в больших сапогах-
скороходах, катание огромно-
го мяча. Нужно было донести до 
финиша на ракетке мячик, уме-
ло действовать клюшкой и тому 
подобное.В младшей возрастной 
группе (возраст ребёнка до 10 лет) 
победу одержала семья Дёминых, 
второе место – у семьи Беловых и 
третье – у  Кавалеровых. 

В старшей  возрастной груп-
пе (дети до 14 лет)  в призовую 
тройку вошли: команда «Чере-
пашки» (семья Миллер), коман-
да «Кеды» (семья Лейман) и ко-
манда «Оптимисты» (семья Сан-
никовых).

Открывал и закрывал соревно-
вания глава Казанского сельского 
поселения С.Л. Черкасов. Он сер-
дечно поздравил всех участников с 
началом очередной спартакиады, 
становящейся традиционной, а по 
окончании вручил грамоты и при-
зы победителям и призёрам этого 
конкурса.

а. НечаеВ,
главный судья 
соревнований
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Выглядываю в пятничный 
день из окна редакции – ба, 

что за столпотворение возле пеше-
ходной зебры? Не дай бог, авария…  
Рядом припарковался автомобиль с 
характерной раскраской, вот и его 
хозяева, инспекторы в ярко-зелёных 
жилетах с крупными надписями: 
«ДПС». Но что-то их много, инспек-
торов. Присматриваюсь и понимаю 
–  не ДТП, а какая-нибудь очеред-
ная общественно-полезная акция.  
Не зря в форму нарядились школь-
ники. С ними дежурит и хорошо зна-
комый инспектор по пропаганде                           
безопасности дорожного движения 
Татьяна Вязовикова.

Когда я уходила домой, маши-
ны дэпээсников уже не было, а ре-
бята всё ещё семафорили на доро-
ге, останавливая проезжающих во-
дителей и раздавая им оставшие-
ся буклетики. Я почти поравнялась 
с ними, когда всей бригаде объяви-
ли о завершении акции. Юные ин-
спекторы  стайкой снялись с места 
и быстро-быстро побежали впере-
ди меня. 

«Кру-гом, товарищи полицей-
ские!» – скомандовала я. Услышав 
мои слова, ребятишки и их куратор, 
она же очаровательный инспектор 
полиции Вязовикова, обернулись 
разом и заулыбались. Поняли, что 
им  придётся  поработать на теле-
камеру,  благо, раздаточный мате-
риал у них   наличествовал.

Отправились мы с ними на один 
из самых, по моему мнению, опас-
ных пешеходных переходов в селе 
Казанском – тот, что между дет-
садом «Солнышко» и школой ис-
кусств. Напротив – отдел поли-
ции. Но последнее обстоятельство 
почему-то не останавливает води-
телей от нарушения ПДД. Сколько 
раз я наблюдала, как на этом пе-
реходе автомобилисты пролетают, 
не пропуская  пешеходов, а пере-
ходят этот участок дороги в основ-
ном детки, часто даже без родите-
лей. Да и наш переход возле ре-
дакции из таких, где водители лю-
бят блеснуть своей лихостью, пря-
мо на зебре обгоняя друг друга. Вот 
взять бы и установить вблизи каме-
ры  слежения.

Об этом мы говорили с инспекто-
ром полиции, пока «жилетики» тор-
мозили автомобили. Как хорошо, 
когда на тебе эта магическая форма 
одежды, автоматически пробуждаю-
щая почтительность в любом шофё-
ре! Но, к сожалению, всех детей так 
не обрядишь, полномочиями не на-
делишь, поэтому остаётся надежда, 

безоПасНосТь

чтобы не произошло беды
что хоть акции пробудят сознатель-
ность у  людей за рулём. 

От Татьяны Вязовиковой я узна-
ла, что с 2005 года по решению Ге-
неральной Ассамблеи ООН третье 
воскресенье ноября определёно 
как Всемирный день  памяти жертв 
ДТП. В этом году он выпал на 16 но-
ября. В память о жертвах дорожных 
аварий по всей России прошли ми-
тинги, шествия и автопробеги, со-
стоялись различные акции. Вот и у 
нас, в Казанском, ученики  8 класса 
Казанской СОШ провели совмест-
ную с инспекторами ГИБДД акцию. 
Они раздавали  водителям памят-
ки и призывали  их соблюдать пра-
вила дорожного движения. 

 Человеческий фактор – основ-
ная причина смертельных ДТП. 
«Почему люди совершают аварии? 
Ответ один: грубое и умышленное 
нарушение правил дорожного дви-
жения. Мы, сотрудники Госавтоин-
спекции, не понимаем тех родите-
лей, которые везут  в своих маши-
нах  детей, не пристёгивая их и на-
рушая скоростной режим. Я призы-
ваю водителей  соблюдать прави-
ла дорожного движения и помнить, 
что рядом всегда находятся люди»,  
– взывал к совести тюменских авто-
мобилистов начальник управления 
ГИБДД по Тюменской области Ген-
надий Лоточкин во время митинга, 
проходящего в День памяти жертв 
ДТП в Тюмени.

Говорят, что в этом году ситу-
ация на дорогах области улучши-
лась. Многочисленные меропри-
ятия, акции и  административные 
меры помогли снизить количество 
ДТП. А в прошлом году на доро-
гах области погиб 21 ребёнок – это 
больше, чем за каждый из прошед-
ших десяти лет.

 За десять месяцев 2014 года 
в нашем районе в результате ава-
рии  погиб один человек. Если взять 
данные за четыре последних года, 
то картина куда более страшная:  
жертвами стали 14 человек. И тут 
чаще всего причиной несчастий 
стал преступный «человеческий 
фактор», который расшифровыва-
ется как банальное  несоблюдение 
скоростного режима, игнорирование 
ремня безопасности,  вождение в 
состоянии алкогольного опьянения. 

На вопрос-пожелание об уста-
новке камер наблюдения Татьяна 
Николаевна, в свою очередь, посо-
ветовала мне обратиться в район-

ную комиссию по безопасности до-
рожного движения.  Её возглавляет  
А.Д. Фальков, замглавы админи-
страции района. Результаты рабо-
ты комиссии видны жителям невоо-
ружённым глазом: строящиеся тро-
туары и «лежачие полицейские» на 
дорогах у Новоселезнёвской школы 
и детсада «Ёлочка», баннеры на 
улицах Ишимская и Ленина и сти-
мулирующий «двоящийся» знак на 
Советской… 

Уверена, что не раз на таких ко-
миссиях поднимался вопрос о на-
личии тротуаров. Нет, я не возра-

жаю, летом, весной и осенью троту-
ары действительно, хоть и не везде, 
имеются, а где не было – строятся. 
Исчезают они зимой на некоторых 
периферийных улицах. Почему-то 
чистится снег там лишь на проезжей 
части. И становится страшно, когда 
по дороге в пятидесяти сантиметрах 
от бешено крутящихся чьих-то ко-
лёс мама тянет саночки с малышом. 
День памяти жертв ДТП прошёл и 
до следующего года не вспомнится. 
А опасность беды остаётся. 

екатерина ТерлееВа
Фото автора

– евгений Николаевич, рас-
скажите о требованиях, которые 
предъявляются к будущим кон-
трактникам.

– Четыре  основных требова-
ния предъявляются к контрактни-
кам:  состояние здоровья (годен к 
военной службе, годен к военной 
службе с незначительными огра-
ничениями), физически развитый; 
соответствие по профессионально-
психологическим требованиям во-
енной службы к конкретной военно-
учётной специальности; возраст от 
19 до 40 лет; образование – не ниже 
среднего. 

На основании положений Феде-
рального закона от 23 июня 2014 
года №159-ФЗ «О внесении изме-
нений в отдельные законодатель-
ные акты РФ» граждане, получив-
шие высшее образование, имеют 
право заключить контракт о прохож-
дении военной службы сроком на 2 

обраТиТе  ВНимаНие!

На службу по контракту
осуществляется отбор солдат, сержантов, старшин запаса и пра-

порщиков на военную службу по контракту  в Вооружённые силы 
российской Федерации. о требованиях к контрактникам, социаль-
ных гарантиях рассказывает нашему корреспонденту Тамаре Но-
сковой  инструктор пункта отбора на военную службу по контракту 
младший сержант евгений Николаевич еФимоВ.

или 3 года вместо прохождения во-
енной службы по призыву.

– какие социальные гарантии 
обещает государство военнослу-
жащему по контракту?

– Денежное довольствие (от 23 
тысяч до 60 тысяч рублей), на весь 
период службы предоставляется 
служебное жильё  либо выплачи-
вается денежная компенсация за 
найм жилья по месту прохожде-
ния службы; приобретение (покуп-
ка) жилья (квартиры) в собствен-
ность после 6 лет выслуги через 
накопительно-ипотечную систему 
жилищного обеспечения; обеспече-
ние жилыми помещениями для по-
стоянного проживания по избран-
ному месту жительства (в том чис-
ле путём выдачи государственных 
жилищных сертификатов) при до-
стижении общей продолжительно-
сти военной службы 20 лет, а так-
же в случае увольнения с военной 

службы по достижении предельно-
го возраста пребывания на военной 
службе, состоянию здоровья или в 
связи с организационно-штатными 
мероприятиями и общей продолжи-
тельности военной службы 10 лет и 
более. Военнослужащие, проходя-
щие военную службу по контракту 
в районах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях, дру-
гих местностях с неблагоприятны-
ми климатическими и (или) эколо-
гическими условиями, в том числе 
отдалённых, а также на территории 
субъектов РФ, входящих в Ураль-
ский, Сибирский, Дальневосточный 
федеральные округа, имеют право 
на проезд на безвозмездной основе 
железнодорожным, воздушным, во-
дным и автомобильным (за исклю-
чением такси) транспортом один 
раз в год по территории РФ к месту 
использования основного (канику-
лярного) отпуска и обратно.

Ежегодно выплачивается мате-
риальная помощь в размере одного 
оклада денежного содержания. При 
добросовестном исполнении слу-
жебных обязанностей ежемесяч-
но выплачивается премия в разме-
ре 25% к окладу денежного содер-

жания. При выполнении (подтверж-
дении) спортивных разрядов по 
военно-прикладным видам спорта 
выплачивается ежемесячная над-
бавка от 15 до 100 процентов окла-
да по воинской должности. Кон-
трактник может получить образова-
ние следующего уровня бесплатно. 
Выплачивается подъёмное пособие 
при переезде к новому месту служ-
бы, а также предоставляется кон-
тейнер (20 тонн для перевоза лич-
ного имущества). Предоставляется 
бесплатное медицинское и веще-
вое обеспечение, бесплатное обе-
спечение лекарствами, изделиями 
медицинского назначения по рецеп-
там врачей в военно-медицинских 
учреждениях, продовольственное 
обеспечение в особых условиях 
службы, страхование жизни и пен-
сионное обеспечение (после 20 лет 
льготной выслуги). 

– куда следует обращаться бу-
дущим контрактникам?

– Адрес пункта отбора: город 
Тюмень, военный комиссариат Тю-
менской области, ул.Республики, 2, 
кабинет 119, тел. 8-3452-79-19-05,  
факс 8-3452-79-19-04, мобильный  
тел. 8-909-184-91-63. Адрес элек-
тронной почты: povsk-tyumen@mail.
ru. По вопросам правовой поддерж-
ки обращаться в военную прокура-
туру Тюменского гарнизона по теле-
фону 8-3452-76-67-60.

Д

«Врач лечит – природа исцеля-
ет» – это высказывание  древнегре-
ческого врача Гиппократа, жившего 
ещё до нашей эры,  актуально и в 
наши дни.

Мне часто задают  вопросы, свя-
занные с лечебным применением 
кедровой фитобочки. Пациенты, не-
однократно принявшие процедуры  
фитобочки, убедились в положи-
тельных результатах траволечения.

Эффект применения  кедровой 
фитобочки, влияние её на весь ор-
ганизм бесспорны.  Она обладает 
прекрасным болеутоляющим,  про-
тивовоспалительным, противоотёч-
ным,  тонизирующим и восстанав-
ливающим эффектом на организм. 
Улучшаются кровоснабжение кожи, 
мышц, суставов, внутренних орга-
нов, обмен веществ, происходит очи-
щение организма и быстрое выведе-
ние токсинов и шлаков на клеточном 
уровне. Отсюда показания: болезни 
опорно-двигательного аппарата, ве-
гетососудистая дистония, синдром 
хронической усталости и другие за-
болевания. Показаны  процедуры 
фитобочки  не всем людям, имеют-
ся противопоказания. Прежде всего, 
это проблемы сердечно-сосудистой 
системы, тяжёлые формы гиперто-
нии, беременность, онкологические 
заболевания.

Хочется посоветовать их  тем 
людям, которые  желают сохранить 
крепкое здоровье и бодрое состо-
яние духа на долгие годы. Данная 
процедура снимает усталость, за-
ряжает энергией и омолаживает не 
только наше тело, но и душу.

В  медицинском центре «Здо-
ровье» для пациентов предлагают-
ся процедуры кедровой  фитобоч-
ки. При лечении используются  фи-
тосборы Алтайского края. 

В отличие от лекарственных 
средств травы, проникая через кож-
ные покровы,  не оказывают побоч-
ного действия на организм, но бла-
готворно влияют на сердечнососу-
дистую систему. Кроме того,  име-
ются фитосборы, применяемые при 
бронхо-лёгочной патологии и сни-
женном иммунитете. Отмечается 
также положительное влияние ке-
дровой бочки на сердечнососуди-
стую систему: это приводит в нор-
му пульс и артериальное давление. 
Применение возможно при нетяжё-
лых формах артериальной гиперто-
нии. В нашем аптечном пункте име-
ется широкий ассортимент лекар-
ственных трав. Преимущество ле-
карственных растений в том, что 
они обладают более широким диа-
пазоном терапевтического действия, 
чем лекарственные средства, хоро-
шо переносятся больными. Проце-
дуры  кедровой фитобочки  можно 
получить во  все дни недели после 
14 часов. Желающие могут позво-
нить по телефону 4-19-93. Вас обя-
зательно осмотрит  врач-терапевт и 
назначит нужные  процедуры.

материал к печати 
подготовила 

Нина росТоВщикоВа
Фото Н. росТоВщикоВой

будьТе  здороВы!

Врач лечит – 
природа 
исцеляет

16 ноября – день памяти жертв аварий. Находясь на дороге, 
не забывайте о нём и все остальные 364 дня в году

за жизнь стоит агитировать не стесняясь

рубрику ведёт 
врач-терапевт, директор 

ооо «медицинский центр 
«здоровье» 

людмила александровна 
ПоНомарёВа


